

Distanz-Kaderkurs in Stadl-Paura, 24.-26.03.2017

Bericht von Mag. Katharina Auer

Am letzten Märzwochenende trafen sich 20 begeisterte Distanzreiter zu einem höchst interessanten Kurs in der Ausbildungsstätte Stadl-Paura in Oberösterreich.

Die super Anlage ist geradezu prädestiniert, um so einen Kurs abzuhalten. Trainiert wurde sowohl auf der Galoppbahn, in der Halle als auch im Gelände. Neben der perfekten Location bestachen die Vortragenden und Trainer mit Kompetenz, Fachwissen und Einfühlsamkeit.

Frau Dr. Ursula Klingbeil, selbst erfahrene Distanzreiterin auf internationalem Niveau, Tierärztin und FEI Richterin, unterrichtete im Gelände. Dabei konnten die Reiter von ihren umfangreichen Erfahrungen profitieren. Frau Dr. Klingbeil übernahm auch den theoretischen Teil dieses Kurses. Da ihr das „welfare of the horse“ ein besonderes Anliegen ist, erfuhren die Teilnehmer sehr viel über die richtige Vorbereitung und die bestmögliche Behandlung des Distanzpferdes auf langen Ritten.

Dipl.Päd. Daniela Entner übernahm das Training in der Halle und versuchte, den Teilnehmern das Dressurreiten etwas näher zu bringen. Losgelassenheit und Sitz waren ihr dabei besonders wichtig, da dies auch die Voraussetzungen sind, um mit dem Pferd lange Distanzen bewältigen zu können.

Peter Alleithner leitete das Rennbahntraining, überwachte Rundenzeiten und kontrollierte die Pulswerte der Pferde.

Die Beurteilung der körperlichen Verfassung der Pferde übernahm der erfahrene Distanztierarzt Dr. Gert Adlassnig. Auch er sparte nicht mit guten Tipps. Die Jugendlichen machte er mit dem Stethoskop vertraut und lehrte sie das richtige Pulsessen und das Abhören der Darmgeräusche.

Dank der guten Organisation des Bundesreferenten Peter Alleithner waren die Pferde in den hergerichteten Stallungen gut aufgehoben, aber auch die Reiter und Begleiter waren bestens versorgt. Dass beim gemütlichen Zusammensein nach dem Reiten das Thema Distanzpferd im Vordergrund stand, ist nicht weiter verwunderlich.

Voll gepackt mit neuen Erfahrungen, neuem Wissen und Impressionen starten die Distanzreiter in die heurige Saison und freuen sich auf einen hoffentlich ebenso interessanten Herbstkurs.